



## 秋に思う

校長 阿部 卓

○10月17日(金)に前期終業式を、20日(月)に後期始業式を行いました。終業式では、3年生が半年間の頑張りや心に残ったことを具体的に述べました。また、始業式では5年生がこれからの学校生活についてのめあてや決意を述べました。その中で、後期は今の6年生を見習い、バトンを受け継ぎ、6年生をしっかりと送り出すということ述べ、高学年としての成長ぶりを感じさせました。後期のよいスタートができたと思います。

○その5年生は、10月28日(火)の連合音楽会を目前にした、22日～24日に武石移動教室に行き来しました。朝晩の冷え込みはとて厳しく、木々の紅葉に秋の深まりを感じました。1日の寒暖の差が大きいほど紅葉は美しくなるそうですが、子供たちの感動した声が心に残りました。

そして、28日の連合音楽会では、大泉東小学校の代表としての演奏は素晴らしく、きれいな歌声を聞かせたということです。移動教室の準備と音楽会の練習を同時に進め、気持ちを切り替えながら頑張ったことがうかがえます。

○さくら学級は、27日～29日に軽井沢宿泊学習に行き来しました。最低気温は氷点下になりました。ハイキングの通り道の水たまりには氷が張っていました。練馬区なら真冬のような寒さの中で、6年生が下級生をリードし、協力し合って元気に活動しました。

さくら学級は、区内15校の特別支援学級の子供たちが集まる合同運動会を11月14日(金)に控えています。今年本校が会場になります。9月末の運動会の後も、校庭をよく走っています。やはり、宿泊の準備と同時進行で練習をしてきました。後期始業式で5年生の代表児童が、合同運動会のマラソンを頑張るという決意を述べています。

○10月中、学校の周りや校庭、中庭の樹木の剪定を行いました。枝をいっぱい伸ばし隣同士の木々が窮屈そうに見えていましたが、専門家にさっぱりと枝を落としてもらいました。なんと、今まで学校からは見えなかった近隣の建物や、学校の外からは気付かなかった校舎の姿がよく見えるようになり、景色が変わったと感じました。

日差しを遮っていた分は、少し明るくなるかもしれませんが、いつもお手伝いいただいている落ち葉掃きはいつもの年より楽になるとよいのですが。しかし、校庭の砂の飛散を防いでいた葉がかなり少なくなりましたので、ご近所の皆様には、強く風が吹いている時の砂ぼこりについては、また葉が茂るまでの間、しばらくはご辛抱とご容赦を願います。

このようなことを考えますと、28年度からの校舎全面改築(建て替え)工事の際には、ご近隣の皆様には多大なご負担をおかけすることになると思い至ります。現校舎の解体、資材搬入、新校舎建設など、騒音や土ぼこり、大型車両の交通、これから設計される教室等の配置など様々な事柄に、深いご理解とご協力をいただかなければなりません。今後の計画が分かりしだいお知らせしてまいりますので、よろしく願いいたします。

### ○給食使用食材の産地についてのお知らせ(10月2日(木)～10月31日(金))

お米(青森県産 まっしぐら)

牛乳(北海道、青森県、岩手県、秋田県、宮城県、千葉県、群馬県)

たまねぎ(北海道) キャベツ(北海道、群馬県、練馬区) ごぼう(青森県、宮城県)

しょうが(高知県) ねぎ(秋田県、新潟県、練馬区) れんこん(茨城県) 白菜(長野県)

小松菜(練馬区) 水菜(宮城県) えのき・味しめじ・えりんぎ(長野県) かぶ(千葉県)

じゃがいも(北海道) 里芋(千葉県、埼玉県、練馬区) セロリ(愛知県) 栗(熊本県)

にんにく(青森県) かぼちゃ(鹿児島県) 万願寺唐辛子(京都府) さつまいも(千葉県)

ゆず(練馬区) 生しいたけ(栃木県) 干しいたけ(大分県) こんにゃく(千葉県)

大豆・黒豆・えんどう豆(北海道) バター・ナッツかぼちゃ(京都府) きゅうり(群馬県)

レモン(広島県) もやし(栃木県) にんじん(北海道) 大根(北海道、千葉県、練馬区)

たけのこ(福岡県) 青じそ(宮城県) てんさいシロップ・きな粉(北海道) 柿(練馬区)

みかん(和歌山県、熊本県、佐賀県) りんご(青森県、山形県、長野県) プルーン

(長野県) サフラン(スペイン) トマト缶(イタリア) いちごジャム(東京都) いわしす

りみ(アメリカ) しらす干し(和歌山県) 鮭(北海道) まかじき(インドネシア)

さんま(北海道) さば削り節(静岡県) 豚肉・豚骨(群馬県) 鶏肉・鶏ガラ(岩手県)



日	曜日	朝	学校行事等
1	土		
2	日		
3	月		文化の日
4	火	朝	後期たてわり班清掃(始) 読書週間(始) 委員会(6校時) ふれあい月間(始)
5	水		クリーン運動 本の探検ラリー①
6	木		特別時程 本の探検ラリー②
7	金		避難訓練 本の探検ラリー③
8	土		土曜授業日(ものがたりライブ)
9	日		
10	月	朝	クラブ
11	火	集	6時間授業日(3456) ブックトーク(6) 能楽教室(5)
12	水		デイサービス訪問(6)
13	木	集	安全指導 デイサービス訪問(6)
14	金		ブックトーク(3) デイサービス訪問(6) 特別支援学級合同運動会 読書週間(終)
15	土		
16	日		ウォークラリー(青少年育成東大泉地区委員会主催)
17	月	朝	クラブ 石神井図書館読み語り(1)
18	火		特別時程 午前授業
19	水		
20	木	集	3時間授業 給食あり 就学時健診
21	金		
22	土		
23	日		勤労感謝の日
24	月		振替休日
25	火	朝	委員会(12月分)
26	水		
27	木	集	社会科見学(6)
28	金		ふれあい月間(終)
29	土		

# 5年生武石移動教室

5年生は10月22日から24日に武石移動教室に行ってきました。

一日目は車山のハイキングです。車山山頂付近の気温は6℃、山の天気厳しさを学びました。霧に囲まれ、幻想的な雰囲気の中をリフトで上り、高原の美しい景色を見ながら歩くことができました。宿舎では100本近くのろうそくをキャンドルスタンドに立て、それを囲んでレクを行いました。もうじゅう狩りゲームやソーラン節、フォークダンスを行い、火を見つめながら親睦を深めました。

二日目はマス釣り、村内ウォークラリー、火おこし体験をしました。普段の生活ではなかなかできない体験でした。友達とも、アドバイスし合ったり、手伝いあったりしながら活動しました。自然の魅力を感じるとともに、協力する力を伸ばした一日でした。

三日目、松井農園でリンゴ狩りをしました。5品種を食べ、それぞれの味の違いにびっくり。生産者の苦労と工夫も教えていただきました。群馬県立自然史博物館では、生き物の進化の過程を見学。図鑑大好き5年生。それぞれの展示ブースに釘付けでした。

歩く、釣る、狩るなどたくさんの活動をし、雨、曇、晴とほとんどの天気を経験し、非常に多くのことを学べ、記憶に残る移動教室となりました。

## クリーン運動

11月5日(水)に、クリーン運動を行います。

いつもの掃除では、なかなか掃除しきれない「机や椅子の下、ドアの冊子など」を丁寧に掃除します。

毎日使っている教室や道具に、「ありがとう」の気持ちを込めて掃除します。

持ち物については、各学年の担任からお知らせがあります。



《11月の生活目標》

「物を大切にしよう」

《11月の給食目標》

「決められた時間内に食べよう」

《11月の保健目標》

「寒さに負けない体を作ろう」



## 運動会の写真の申し込み

校舎内に運動会の写真が掲示してあります。申し込みはお手元にある専用の封筒でお願いします。

写真の掲示は11月12日(水)まで、申し込みの締切りは11月14日(金)です。

また、写真の閲覧は、平日8時15分～16時45分の間となっています。土日祝日は校舎内に入れません。(ただし、11月8日のみ午前中の閲覧ができます。)来校される時は名札の着用もあわせてお願いします。